



## ***Communauté pour la recherche et les études sur le travail et le champ professionnel***

### ***« Construisons ensemble l'avenir de l'emploi »***

L'innovation technologique, la mondialisation et les réductions des dépenses publiques de l'enseignement supérieur ont profondément changé la manière dont les recherches sont effectuées. Le monde du travail n'est pas resté en dehors de ce processus d'évolutions. Bien au contraire, il y est particulièrement engagé dès lors que de sa nature dynamique et interdisciplinaire a été encore accentuée par l'évolution constante des processus de production.

Nous pouvons en tirer des nouvelles opportunités, malgré tous les problèmes et limites auquel cela peut donner lieu. L'une d'entre elles est certainement la possibilité de renouveler les relations entre les membres de la communauté scientifique à l'échelle mondiale et les autres acteurs comme les universités, les entreprises et les partenaires sociaux. Ceux-ci ne peuvent plus seulement évoluer dans leurs propres milieux et au niveau local, comme cela a été le cas jusqu'à présent.

Nous sommes tout à fait persuadés qu'il existe un réel besoin de donner une nouvelle portée et de créer de nouveaux moyens de diffusion et de mise en commun des résultats de la recherche scientifique, notamment pour les générations plus jeunes. En rassemblant nos forces, une recherche ou une étude scientifiques isolées peuvent s'inscrire dans un projet plus vaste et ambitieux. Ce faisant, il est possible de multiplier le nombre de lecteurs et de canaux de diffusion, contribuant ainsi à faire de notre travail un facteur de changement social et économique qui s'étend au-delà du cercle étroit des experts de la matière.

C'est la raison pour laquelle nous voulons créer une Communauté pour la recherche et les études sur le travail et le champ professionnel (CIELO) dont le nom fait référence à un objectif unique, à l'image du ciel sous lequel nous nous trouvons.

Cette Communauté reposera sur l'utilisation d'une plateforme numérique en accès libre au niveau international qui sera le seul espace où se rejoindront des sources, réflexions, magazines scientifiques autant que des monographies, livres et événements internationaux. Le but est de mobiliser un nombre conséquent de chercheurs et d'experts venus des tous les coins de la planète et spécialistes de différentes disciplines. Il s'agit, au final, de se confronter de façon innovante, et en tenant compte de ressources financières limitées, aux grandes transformations qui sont en train de se produire au niveau mondial.



C'est la raison pour laquelle cette plateforme numérique sur laquelle est construite le réseau fonctionne comme un *hub* rassemblant des personnes et des opportunités. Cette plateforme offre un espace ouvert où il est possible d'établir des ponts entre le monde scientifique, les partenaires sociaux, les institutions, les fondations et les autres organisations originaires de n'importe quel pays francophone ou hispanophone. Cela permettra non seulement des échanges d'idées, d'informations et de documents d'intérêts commun, mais également la création de programmes d'échanges et de développement de nouvelles activités recherche pour lesquelles il est possible de trouver d'autres sources de financements nationales et internationales.

Nous voulons confronter, de manière générale, les thématiques en lien avec le marché du travail, les relations professionnelles et la Sécurité Sociale dans une optique orientée vers la personne. Partant du constat de l'importance du caractère interdisciplinaire de la recherche scientifique, cette approche pourrait également se nourrir d'une confrontation avec de nouveaux sujets comme les transformations majeures de l'emploi, le rôle des relations professionnelles dans la gestion des défis environnementaux et des catastrophes naturelles, le droit au travail du travailleur souffrant d'une maladie chronique, l'industrie 4.0 (en fonction du développement des technologies appliquées aux processus de production) et l'économie du partage, entre autres.

La Communauté que nous voulons mettre en place entend devenir un lieu de référence majeur d'une recherche libre et indépendante. La Communauté a pour objectif regrouper dans une seule initiative la diversité des projets qui sont en train de voir le jour autour de thématiques en lien avec le travail et les relations professionnelles, et en mettant en place des actions communes plutôt qu'en étant une simple agrégation de personnes et d'institutions, afin de contribuer, ensemble, à l'avenir du travail.

Je souhaite que les personnes qui liront ces quelques lignes puissent partager le contenu de ce manifeste et le diffuser à d'autres chercheurs ou personnes intéressées qui veulent adhérer au projet.

Nous vous proposons d'envoyer un courrier électronique à [comunidad@cielolaboral.com](mailto:comunidad@cielolaboral.com)

Je vous transmets mes salutations cordiales et j'espère recevoir de nombreuses réponses.

Michele Tiraboschi

Chaire de Droit du travail de l'Université de Modène et de la province Reggio Emilia (Italie)